

personal, dicen que ese hecho no es un obstáculo para “que la conozcan compañeros de absoluta responsabilidad y confianza”. En la primer circular fraccionista que se ha remitido. No nos detenemos a analizarla y solo nos limitamos a señalar que lleva el propósito bien claro de evitar que “se puedan eliminar a miembros de la calidad de R. Ghioldi y Romo”

Es interesante constatar desde ya que para esos miembros no se trata de saber si Rodolfo Ghioldi y Pedro Romo, por su intervención en el asunto de los telegramas, han merecido o no la expulsión: el propósito único que persiguen – y que debía fatalmente llevarlos a cometer acciones tan graves como las de esos elementos – era el de “salvar a Rodolfo Ghioldi” y demás miembros de la mayoría, aunque posiblemente hubieran transado con cualquier medida, incluso la expulsión, de todos los restantes con tal que el primero – el mas responsable – no hubiese recibido la sanción que por su actitud merecía.

Al día siguiente de remitida carta a los representantes de las federaciones provinciales que mencionemos, los miembros Mallo López y Ghitor remitieron a los mismos el siguiente telegrama:

“Francisco Muñoz – 20.10.27. – Confirmamos carta anoche comunicando precipitación crisis partido. Comité reúname domingo 30 noche. Posible sacrificio militantes. Nuestra opinión es que debe bajar inmediatamente concurriendo reunión mañana. Telegrafiamos Contreras igual. Ghitor–Mallo”.

Al mismo tiempo, remitían al Comintern el telegrama cuya copia va entre los documentos, con el cual se pretendía conseguir – y se logró – la intervención de la IC para evitar que este asunto pudiera discutirlo el partido.

Tanto en uno como en otro telegrama no se perseguía otro propósito que el de evitar que se aplicaran las mas elementales medidas que la situación requería contra los responsables de esas maniobras, que al decir del propio delegado Codovilla estaban “reñidas con las mas elementales nociones de honestidad política que debe caracterizar a todo comunista”.

La minoría del CC pidió al secretario Romo una reunión especial con el propósito de pedir explicaciones sobre la partida de Ghioldi y, de confirmarse, plantear el asunto al partido pidiendo la suspensión de los miembros de la mayoría hasta el Congreso.

Esa reunión debía efectuarse el domingo 30 y a ella concurrieron dos de los representantes de las Federaciones provinciales, que habían sido citados por Ghitor y Mallo López, llegando al día siguiente el tercero de los que habían sido llamados por los mismos. En el local del Comité estaban presentes también una buena cantidad de afiliados – entre los cuales había partidarios de la mayoría y de la minoría – que, conociendo la partida de Rodolfo